

CRONOLOGIA DEL 1º DE MAYO



DEL 15 AL 30 DE ABRIL + Propaganda: No ha pasado un solo día sin que las calles hayan aparecido llenas de octavillas de todas clases llamando a las diversas acciones propuestas por el Partido, octavillas que analizaban la situación actual desde los más diversos aspectos. Estimamos el número de hojas en 200.000. Las pintadas realizadas en las fachadas de todos los lugares de Valencia se han multiplicado, así como pegatinas y otras formas de convocatoria.... Universidad: la realización constante de Asambleas, carteles, -hojas informativas analizando el 1º de mayo y convocando a los estudiantes a estar junto a los trabajadores, dieron lugar al cierre de todo el Distrito el día 28... El 28 de abril: En los mercados de Sagunto, Banicalap, Malvarrosa, etc., el número de mujeres - que van a comprar disminuye a la mitad de lo habitual. Se cierran diversas casetas de -venta, y pequeños grupos explican a las mujeres la situación y el por qué del boicot... En varios Institutos se desalojan las clases a partir de las 11 de la mañana, y se realiza un comando junto con universitarios... Por la tarde, en la Avenida del Puerto, más -de 600 personas forman un comando que recorre la zona, distribuyendo propaganda y por-tando banderas rojas y republicanas, disolviéndose sin detenciones... El 30 de abril: A las 7 de la tarde, en el centro de Valencia, se realiza una tirada de octavillas del-Partido y una pintada llamando a la manifestación del 1... El 1º de mayo: La Plaza del Caudillo y alrededores aparecen ocupados masivamente por la policía (BPS y grises). Pese a este despliegue, represivo, se realizaron 3 comandos y hubo una amplia asistencia de -valencianos... En la calle de las Barcas, más de 80 personas en comando se manifiestan con banderas, distribuyen octavillas a los gritos de "libertad", "abajo la dictadura". Ante la intervención policíaca se lanzaron varios "cockteles", impidiendo así las deten-ciones de nuevos luchadores, y con el hecho anecdótico de quemar los pantalones de va-rios sociales. Hubo 5 detenidos... En Falangista Esteve, más de 100 jóvenes se enfrentan con la policía, haciéndole retroceder. Anteriormente habían iniciado el comando desde la Plaza de S. Agustín, avanzando agrupados y distribuyendo propaganda. Hubo 2 detenidos... Posteriormente, en la Avda. Mª Cristina, esquina a Caudillo, 200 personas, a los gritos de "libertad" y "abajo la Dictadura", se manifiestan y reparten octavillas... El 3 de MAYO: 80 alumnos del Instituto Isabel de Villena realizan una sentada ante la Jefatura Superior de Policía pidiendo la libertad de 2 compañeros.

COMUNICADO

Els greus problemes que té plantejats el País Valencià són cada vegada mes visibles, fonamentalment com a conseqüència de la Dictadura feixista.. La crisi de l'agricultura, el "paro" i l'emigració masiva al camp, el problema citricola (degut principalment a cau-ses polítiques: Mercat Comú, mercats dels països socialistes), el subdesenvolupament in-dustrial junt a l'absència de futur polític, troben al poder central i en "nuestras au-toridades locales" la resposta de sempre: Deixadesa dels interessos fonamentals dels va-lencians (grans propietaris, grans industrials, financers) la discriminació continuada -envers qualsevol manifestació cultural del país; els evidents eixemples d'abusos del po-der local; el silenci dels mitjans informatius valencians, etc. etc., fan necessaria la presa de consciències per part de les classes populars valencianes per a defensar els -seus interessos. Aquesta presa de posició fa evident avui més que mai la significació -del PRIMER DE MAIG: El dia primer de maig es la festa internacional de la solidaritat de la classe obrera. El dia primer de maig es una cita de la lluita contra la dictadura franquista. El dia primer de maig, la classe obrera, el petit camperolat, els estudiants els intel-lectuals i els lliberals progressistes deuen manifestar la seua repulsa a aques-ta dictadura. El dia primer de maig es dia de lluita per la llibertat i el socialisme.. El dia primer de maig, les forces populars es manifesten per la llibertat de associació, pel dret de vaga, contra la repressió la tortura i per una total amnistia... El dia pri-mer de maig es dia de protesta contra l'imperialisme americà i els seus acòlits espanyols de l'oligarquia i contra la bestial intervenció dels americans al Vietnam... El dia pri-mer de maig es dia de combat contra el centralisme feixista y per la llibertat de les na-cionalitats oprimides... E PARTIE COMUNISTA - PARTIE SOCIALISTE POPULAR DEL PAIS VALEN-CIA - PARTIT CARLISTE.

OBREROS

DE CONTRATA

Los obreros de la empresa Unión Naval de Levante S.A. han denunciado las empresas de contrata por el perjuicio que vienen padeciendo desde que hicieron acto de presencia en dicha empresa. Denunciado el hecho ante la Delegación de Trabajo de esta Provincia, el tiempo fue pasando y en vista de que se hacía caso omiso de la denuncia, los obreros denunciaron a las mismas empresas de contrata ante el Juzgado de Instrucción nº 2, poniéndose en camino la resolución del caso. A los ocho días de puesta la denuncia por un grupo de obreros, ésta fue apoyada por las firmas de otros 130 trabajadores más de diversas empresas de contrata (existen unas 22 empresas trabajando para la Unión Naval de Levante, con un número aproximado de 900 obreros). Estos obreros sufren una doble explotación salarial, por parte de la Unión Naval, y por parte de la empresa contratista, que les obliga a hacer la semana laboral de 60 horas. Concretamente, en la empresa EMMASA, los peones vienen ganando 500 pts. semanales por 60 horas de trabajo a que les obliga el falso contrato que el Sr. Galiano, presidente de la Sección Social del Metal y miembro del Jurado de la Unión Naval, ha tenido "la honra" de firmar.

En otra de las empresas contratistas, Manufacturas y Construcciones, los obreros hicieron un paro de una hora, porque había sido despedido un compañero; el trabajo se continuó porque el encargado cambió el despido por una sanción de dos días sin empleo ni sueldo; el conflicto se produjo a raíz de la reclamación de botas y ropa de trabajo. La unidad fue lo importante de la acción, pues igual fueron al paro peones que oficiales, a pesar de que éstos tienen un salario doble que el de aquéllos. Semanas después, esta empresa contratista, para deshacerse de los trabajadores, presenta "suspensión de pagos", y así los obreros estuvieron dos semanas sin cobrar el sueldo; la empresa prosiona para que los trabajadores pidan-

la "cuenta", pero los trabajadores acuden al trabajo todos los días, sin "pegar golpe". Los trabajadores nombraron una comisión que se personó en las oficinas de la empresa, donde se les provocó, buscando un motivo para despedirlos; la intervención de un abogado hace a la empresa ver el fracaso de la maniobra y se vuelven a pagar los sueldos.

A la semana siguiente la empresa despide a los 25 trabajadores, por ellos se niegan a firmar el despido; se vuelve a crear otra comisión, que plantea el problema a la Unión Naval, y ésta, por miedo a una denuncia por contratación ilegal, se ve obligada a admitir en plantilla a 19 trabajadores de contrata.

El descontento entre los obreros de las diversas empresas de contrata es enorme; la explotación salarial, el horario recargado, la amenaza de despido por la eventualidad, etc., están a la orden del día. Así han venido haciéndose varias asambleas entre trabajadores de contrata de diversas empresas (que trabajan en la Unión Naval) llegando a la reivindicación de la jornada laboral de 7 horas y 2.500 pts. de sueldo semanales para el peón; por estas asambleas han sido despedidos algunos obreros de la empresa Cataluña.

El descontento crece y los obreros de la empresa Llagaric han decidido dar su apoyo a la denuncia por "contratación ilegal"; la denuncia sigue adelante, cada vez con más apoyo entre los obreros de contrata.

Detenidos el 1º de mayo que continúan en la cárcel:

<u>T.O.P.</u>	<u>Multas de 25.000 pts.</u>
Juan B. Macías	Santiago Ferrer
Jaime H. Rosa	Isabel Alonso
Juan Tarazona	Pedro Beneyto.
Rafael Pla.	

!Solidaridad con los detenidos!

El escaso número de detenciones debería hacer pensar a aquéllos que decían que la concentración en Caudillo era un suicidio.

ACCIONES SOLIDARIAS CON VIETNAM II

El que en una revista del Partido comentemos acontecimientos de la Iglesia podría dar la impresión a algunos de nuestros militantes de un clericalismo impropio de una vanguardia obrera, y a los clérigos la sensación de un oportunismo manipulador. En realidad, sólo quien tenga la imagen de un partido comecuras puede objetar algo tan trasnochado y reaccionario. Nuestro Partido es vanguardia revolucionaria por la justeza con que es capaz de tener en cuenta todas las fuerzas del progreso social.

Entre éstas, no podemos pasar por alto la transformación de la Iglesia. Los comunistas reconocemos a nuestro lado y entre nosotros a cristianos revolucionarios que, fieles a su fe y a la realidad histórica y social, se alinean decididamente en los combates de la clase obrera. Es un hecho y una aportación insustituible. Por eso nos importa e interesa también la institución eclesial, lo que se llama iglesia oficial. Nadie puede negar -y los historiadores cristianos más objetivos lo reconocen- que esa Iglesia ha representado un peso enorme en los últimos decenios de la Historia de España, peso la inmensa mayoría de las veces reaccionario y aliado a las clases dominantes y opresoras. Si la Iglesia continuara así, como comunistas revolucionarios tendríamos que oponernos a ella. Si la Iglesia cambia y lucha con la clase obrera, estamos en una misma tarea y un mismo frente.

La Iglesia quiere desprenderse del aparato opresor del franquismo y negarse a colaborar en su contumacia dictatorial. La Asamblea conjunta de Obispos y sacerdotes fue el exponente más palpable de este cambio que se ha ido realizando en los últimos años. En sus resoluciones se pedía claramente la separación del Estado y la renuncia de los Obispos a los cargos oficiales (Cortes, Consejo del Reino).

Es éste un hecho tan claro que bastaría para confirmarlo la irritación de los órganos del Gobierno tratando por todos los medios de desprestigiar la Asamblea. Sus últimas maniobras fueron las intrigas de Guerra Campos en Roma para conseguir un documento -redactado por Alvaro del Portillo y el equipo de teólogos de la Universidad Opus de Navarra y difundido machac-

conamente por la agencia Opus Europa-Press- que hiciese borrón y cuenta nueva con lo decidido en la Asamblea. Maniobra inútil. La no ratificación por Pablo VI de tan alucinante documento que veía errores por todas partes, la habilidad del Cardenal Tarancón para eludirlo, las declaraciones teológicas de las Universidades de Comillas, Salamanca y Bilbao haciendo ver la endeblez doctrinal de la derecha, y la nueva postura de gran parte de los obispos que ya no permitieron una vuelta atrás, consiguieron que la Asamblea episcopal se mostrara totalmente de acuerdo con la anterior Asamblea de Obispos y sacerdotes. Es verdad que algún Obispo empecinado como Cantoro, seguirá hablando de su fidelidad a Franco. Pero él y todos los de su línea fueron barridos en las elecciones para cargos importantes de las diversas comisiones episcopales, dejando sólo un premio de consolación para Marcelo González, inofensivo predicador cuaresmal de TV.

No podemos analizar en detalle el viraje trascendental y colectivo producido en la Iglesia oficial a partir de esa Asamblea. Evidentemente que sería de desear mucho más y esperamos que la Iglesia vaya dando valientemente más pasos. Una de las resoluciones de la Asamblea se planteaba la tarea de leer la praxis de su fe en "los signos de los tiempos." Sin mediaciones o inhibiciones abstractas es lo que los comunistas llamamos leer en la marcha de la historia, en la lucha de clases que nuestra sociedad plantea y que no es un invento de resentidos (como dijera en otro tiempo la Iglesia) sino un hecho objetivo cuya aceptación y práctica se va ampliando en variados sectores de la Iglesia (en teólogos como Girardi, Moltmann, Assmann, Ellacuría, en coloquios y resoluciones como las Semanas de teología de Bilbao, conversaciones de Montserrat, artículos de Iglesia Viva, en militantes...). Leyendo en esa fuente común se produjeron en la calle las manifestaciones de apoyo a las luchas del Ferrol y la homilía conjunta de obispo y sacerdotes de aquella ciudad condenando la opresión de la clase obrera y los asesinatos cometidos por las "fuerzas del orden." Ese camino común está abierto cuando se toma partido, como la misma Asamblea hizo, por los explotados por la actual situación.

En la Iglesia de Valencia existen, por un lado, grupos de sacerdotes y militantes cristianos que comparten el trabajo y la condición obreras. Viven en su propia carne la explotación capitalista, los jornales de miseria, los despidos, y todo ello va haciendo que se integren en las vanguardias combativas; por otro lado, hay una dirección episcopal espiritualista e inoperante (Lahiguera y sus Congresos Eucarísticos) y una administración entre feudal y burocrática (Plá y sus reales órdenes). Por enmedio existe un inmenso centro de sacerdotes abiertos, en la línea del Vaticano II y en las concreciones de la Asamblea conjunta. Ese centro dinámico se va definiendo cada vez más. Los asesinatos de Granada y El Ferrol encontraron voces de protesta en algunas parroquias de la ciudad. En esa línea esperamos cada vez más de la Iglesia valenciana. No deseamos que la Iglesia haga política, sino que sea fiel a su misión, que se distancie expresa y claramente de la política represiva del régimen franquista. Que en el seno de la misma Iglesia fuerce la ruptura de las viejas estructuras de poder, aliadas al poder capitalista. Es aquí donde ofrecemos a la Iglesia el Pacto por la Libertad. No se trata de la política de ningún partido, sino de la única posibilidad de normalización de la vida pública, estancada y atrofiada más de 30 años. ¿qué duda cabe que la Iglesia, como Iglesia del Evangelio y no como refugio de los poderosos, debe estar interesada en esta vía de cambio?. Sólo a través de ella podrá proclamar libremente su mensaje de fraternidad que nosotros, comunistas, respetamos e incluso apreciamos en lo que tiene de aportación enriquecedora al humanismo. Nos parece lamentable que la Iglesia se pierda en ingenuos espiritualismos o en espiritualismos vanguardistas y utópicos -enfermedad senil del Evangelio- de no colaboración con las fuerzas reales del cambio que predica. Estimamos -y de lo contrario, quisiéramos que se nos diesen razones en un diálogo que ya desde ahora abrimos- que la única forma que tiene la Iglesia actualmente de ser Iglesia y no fuerza política consiste en la aceptación e impulso de esas zonas de libertad que nuestro Partido viene propugnando en la alianza de las fuerzas democráticas. Porque la Iglesia dice tener de cara a la sociedad, no una tarea política limitada o de partido, sino una misión crítica y profética.

Pero es una verdad elemental que el lenguaje, por muy profético que sea, o es significativo y operativo, o es pura retórica formalista. La afirmación de que no existen cauces de asociación y libertad no pueden entenderse como afirmación con contenido sino es que se propugnan unas elecciones generales como único cauce abierto a todos y una amnistía para todos aquéllos que por haber tratado de abrirlo estén encarcelados y represaliados. Quisiéramos que la Iglesia entendiera nuestra propuesta del Pacto por la Libertad desde ella misma y no desde nuestra política, como exigencia de contenido en las posturas que afirma.

Nuestro Partido no ha visto nunca en el actual deslizamiento de la Iglesia hacia la izquierda un oportunismo clerical que quiere prepararse la salida del franquismo para medrar después. No somos amigos de análisis subjetivos, de investigaciones en las intenciones ocultas. Objetivamente, ese deslizamiento está costando a la Iglesia muchas pruebas (calumnias a M. Cirarda, asaltos de los guerrilleros a parroquias..) como para que no dudemos de su honradez. Pero, inversamente, nos parecería pueril que la Iglesia dudase de las intenciones del Partido y adivinase turbios manejos manipuladores. Está bien que el lenguaje franquista hable de utilización de la Iglesia, de que nos queramos servir de ella. No pueden conocer otro lenguaje que el que han venido utilizando hace más de 30 años. Pero creemos que en una cosa podemos estar de acuerdo los comunistas y la nueva Iglesia del Vaticano y la Asamblea: en que no nos servimos de nadie, sino que servimos a la clase obrera. Los comunistas asumimos nuestra tarea. Vamos que la Iglesia va comprendiendo y concretando la suya como denuncia de la opresión y la dictadura. Al igual que nosotros no tenemos, por un trasnochado anticlericalismo, encontramos encontrarnos en zonas de confluencia, esperamos que la Iglesia, por un tic anticomunista, tampoco los rechuse.

En Valencia cada vez pueden ser mayores y a irlos perfilando quedamos unos y otros empleados.

P.M.

LEE Y DIFUNDE "VERDAD"